
*Auswahlbibliographie: Generalsanierung der Zentralbibliothek
vom 12.01. bis 19.05.2023*

- Trautwein, Sven: Sanierung der Kölner Zentralbibliothek kostet mehr als das Zehnfache als ursprünglich angenommen. 16 Millionen Euro waren für die Sanierung der Kölner Zentralbibliothek geplant. Die Kosten steigen bis auf das Zehnfache, in: 24rhein.de, 19.05.2023 [auch in: Frankfurter Rundschau.de]
- Hendorf, Matthias: Zentralbibliothek wird saniert. Nach anhaltender Diskussion legt sich der Stadtrat nun per Beschluss fest, in: Kölner Stadt-Anzeiger, 18.05.2023
- (GDM): Sanierung der Zentralbibliothek beschlossen, Radio Köln, 18.05.2023, Audio
- Rohlinger, Moritz A.: Sanierung am Neumarkt kommt. Zentralbibliothek. Rat will Modernisierung des Baus von 1979 für 139,8 Millionen Euro, in: Kölnische Rundschau, 17.05.2023
- Hendorf, Matthias: Kölner Zentralbibliothek wird saniert – Förderverein ist „sehr zufrieden“. Nach anhaltender Diskussion herrscht nun Klarheit: Die Kölner Zentralbibliothek am Neumarkt wird in den nächsten Jahren saniert, in: Kölner Stadt-Anzeiger.de, 17.05.2023
- ag: Rat: Stadthaus in Deutz schadet Stadt – Zentralbibliothek gerettet, in: report-k.de, 16.05.2023
- Menden, Alexander: Neunmal teurer als geplant. Ursprünglich sollte die Sanierung der Kölner Zentralbibliothek keine 16 Millionen Euro kosten. Jetzt wird noch mal neu entschieden, in: Süddeutsche Zeitung, 15.05.2023
- Gross, Paul: Klare Mehrheit für Sanierung der Bibliothek. Stadtrat wird den Erhalt des Gebäudes trotz gestiegener Kosten am Dienstag beschließen, in: Kölner Stadt-Anzeiger, 10.05.2023
- Vielhaber, Christiane: Was Kölner und Niederländer gemeinsam haben. In der mit Tulpen geschmückten Wolkenburg feiern 300 Gäste mit dem Botschafter des Nachbarlandes den „Koningsdag“, in: Kölner Stadt-Anzeiger, 04.05.2023
- Adel, Reinhart: Zentralbibliothek. OB Reker macht sich für Sanierung stark, in: so-stadt.de, 03.05.2023
- Meyer, Anne; Wilberg, Bernd: Graue Energie. Der Streit um Abriss oder Sanierung, in: Stadtrevue, Mai.2023
- Pauls, Peter: Presseclub Köln: Warum die Sanierung der Kölner Zentralbibliothek wichtig ist, in: report-k.de, 28.04.2023
- (red): Zentralbibliothek: 59 Mio Euro Mehrkosten, in: Express, 24.04.2023
- (rom): Bibliothek soll bis 2027 saniert sein. Umzug oder Abriss keine Optionen, in: Kölnische Rundschau, 21.04.2023
- Rohlinger, Moritz A.: Sanierung oder nichts. Ratsvorlage zur Entscheidung über die Zentralbibliothek enthält nur eine Option, in: Kölnische Rundschau, 21.04.2023

- [Anonymus]: OB Reker für Sanierung der Zentralbibliothek am Neumarkt, in: Westdeutsche Zeitung.de, 21.04.2023
- Meifert, Jens: Kommentar: Hoher Preis für den Erhalt, in: Kölnische Rundschau, 21.04.2023
- Hendorf, Matthias: Stadt bestätigt Kostenexplosion. Generalsanierung der Zentralbibliothek soll 139,8 Millionen Euro kosten, in: Kölner Stadt-Anzeiger, 21.04.2023
- Hendorf, Matthias: Reker will Sanierung der Zentralbibliothek am Neumarkt. „Bewährter Standort im Herzen der Stadt“, in: Kölner Stadt-Anzeiger.de, 20.04.2023
- Rohlinger, Moritz A.: Warum Sanierung die einzige Option ist, in: Kölnische Rundschau.de, 20.04.2023
- Benecke, Mark: Bitte lasst die Stadtbibliothek Köln an Ort und Stelle — danke Euer Markito, www.facebook.com/markbenecke, VisitKoeln, 04.04.2023, Video
- Nawe, Günter: Neubau ist keine Option. Leserbrief, in: Kölnische Rundschau, 03.04.2023
- Demirci, Ayhan: Schönen Sonntag, in: Express, 02.04.2023
- Reker, Henriette; Attenberger, Tim; Fiedler, Carsten; Gross, Paul; Hendorf, Matthias: "Ich glaube, dass der Tunnel kommt". Oberbürgermeisterin Henriette Reker über die Ost-West-Achse, die Zukunft der Kliniken und finanzielle Unterstützung für den 1. FC Köln, in: Kölner Stadt-Anzeiger, 31.03.2023
- Lauter, Nina: Sanierung oder Abriss? Zukunft der Kölner Zentralbibliothek unsicher, in: so-stadt.de, 21.03.2023
- Wördenweber, Jan: Plädoyer für Erhalt der Stadtbibliothek. "Abbruch ist keine Option" - Klimaschutz als Begründung, in: Express, 21.03.2023
- Wördenweber, Jan: Sanierung im Sinne des Klimaschutzes. Offener Brief des BDA zur Zentralbibliothek am Neumarkt, in: Kölner Stadt-Anzeiger, 21.03.2023
- Hendorf, Matthias; Westkämper, Anna: „Ein Herz reißt man nicht raus“. BUND und Künstler Baumgürtel fordern Sanierung der Zentralbibliothek, in: Kölner Stadt-Anzeiger, 17.03.2023
- (red): Köln: Protestbanane gegen Bibliotheksabriss, in: kunstforum.de, 17.03.2023
- (GL): Gelbe Spray-Banane für den Erhalt der Stadtbibliothek, Radio Köln, 17.03.2023
- TH Köln. Fakultät für Informations- und Kommunikationswissenschaft. Fühles-Ubach, Simone; Georgy, Ursula; Meinhardt, Haiske; Scherfer, Konrad; Seidler-de Alwis, Ragna; Tappenbeck, Inka; Reker: Offener Brief zum Erhalt der Zentralbibliothek am jetzigen Standort, 17.03.2023
- Rehbock, Larissa: Vertreter der TH Köln sprechen sich für Sanierung der Zentralbibliothek aus. Offener Brief an OB Reker, in: Kölner Stadt-Anzeiger.de, 17.03.2023
- (rom): BUND pocht auf Sanierung der Bibliothek. Kostensteigerung sei kein Abriss-Argument, in: Kölnische Rundschau, 17.03.2023
- Baumgärtel, Thomas: Protest gegen den Abriss der Zentralbibliothek, in:

twitter.com/bananensprayer, 16.03.2023

- Baumgärtel, Thomas: Zeichen für den Erhalt der Kölner Zentralbibliothek, www.youtube.com/bananensprayer, 16.03.2023, Video
- Westkämper, Anna; Hendorf, Matthias: Darum ist eine Banane an die Kölner Bibliothek gesprüht. Seit Wochen läuft die Diskussion, wie es mit der Zentralbibliothek weitergeht – jetzt hat sich ein bekannter Kölner Künstler positioniert, in: Kölner Stadt-Anzeiger.de, 16.03.2023
- ag: Zentralbibliothek Köln – Ringen um die Generalsanierung. BUND und Künstler Baumgärtel fordern Sanierung der Zentralbibliothek, in: report-k.de, 16.03.2023
- Piotrowski, Frank: Kölner Zentralbibliothek: Sanierung oder Abriss?. Diskussion um Sanierung der Zentralbibliothek in Köln geht weiter, Westdeutscher Rundfunk Köln, Lokalzeit aus Köln, 16.03.2023
- Baumgärtel, Thomas: Zeichen gegen den Abriss der Kölner Zentralbibliothek, in: Bananensprayer.de, 16.03.2023
- Kusen, Georg; Nawe, Günter; Marx, Heinz: Immer noch nicht schlauer. Zur Diskussion um die Zentralbibliothek und zum Stand der Baustelle Waidmarkt. Leserbriefe, in: Kölnische Rundschau, 15.03.2023
- (rah): Sanierung der Stadtbücherei gefordert. Bezirksvertretung Innenstadt für Erhalt der Zentralbibliothek, in: Kölner Stadt-Anzeiger, 13.03.2023
- Schuch, Walter; Bürgerinitiative Neumarkt: Anmerkungen zur Renovierung und Modernisierung der Zentralbibliothek Köln, in: zukunft-neumarkt.de, 13.03.2023
- Berger, Peter: Vom Wesen des Marodismus, in: Kölner Stadt-Anzeiger, 11.03.2023
- [Anonymous]: Sanierung statt Abriss der Zentralbibliothek am Kölner Neumarkt, in: hagalil.com, 10.03.2023
- Hessel, Claudia: Zentralbibliothek Köln: Kosten-Explosion spaltet die Stadt, in: 24rhein.de, 10.03.2023
- Weinert, Ulrike: Reihen geschlossen. Kulturszene für Erhalt der Zentralbibliothek am Neumarkt – 4000 Unterschriften, in: Kölnische Rundschau, 10.03.2023
- Hendorf, Matthias: Zwei Varianten für die Zentralbibliothek. Neben der Sanierung ist ein dauerhafter Verbleib im Ausweichquartier an der Hohe Straße möglich, in: Kölner Stadt-Anzeiger, 09.03.2023
- Bund Deutscher Architektinnen und Architekten, BDA (Land) / Lorber, Gert: Offener Brief Zentralbibliothek Köln an Oberbürgermeisterin Henriette Reker, 09.03.2023
- Oehlen, Martin: Solidarität mit der Zentralbibliothek Köln. Literaturszene macht sich stark für eine Sanierung am bewährten Standort, in: bucheratlas.com, 09.03.2023
- Meifert, Jens: Die Preisfrage. Zwei Varianten für Zentralbibliothek – Sanierung würde 139 Millionen Euro kosten, in: Kölnische Rundschau, 08.03.2023

- (mft): Köln: Zwei Varianten für Bibliothek, in: Kölnische Rundschau, 08.03.2023
- DGB: Kölner Zentralbibliothek: Innovatives Sanierungskonzept muss umgesetzt werden!. Pressemitteilung 04/23, in: koeln-bonn.dgb.de, 08.03.2023
- Meier, Kerstin: Kulturszene kämpft für Zentralbibliothek. In Köln formiert sich Protest gegen einen möglichen Abriss oder Umzug - Solidaritätsveranstaltung am Mittwoch, in: Kölner Stadt-Anzeiger, 07.03.2023
- (red): Kunstszene gegen Bibliotheksabriss, in: Express, 07.03.2023
- [FDP]: FDP fordert Offenlage Unterlagen für faktenbasierte Entscheidung. Ruffen: Öffentliche Diskussion über Sanierung der Stadtbibliothek nicht belastbar, in: fdp-koeln.de, 07.03.2023
- (mft): BUND für Sanierung der Bibliothek, in: Kölnische Rundschau, 06.03.2023
- Benninghaus, Rüdiger: Event statt Bibliothek. Leserbrief. Jetzt rede ich!, in: Kölnische Rundschau, 06.03.2023
- Pauls, Peter: Kommunale Baupolitik muss umdenken. Erhalten statt abreißen, in: Deutschlandfunk, Kommentare und Themen der Woche, 04.03.2023
- Attenberger, Tim; Hendorf, Matthias: 140 Millionen für Bibliothek-Sanierung. Kostensteigerung für Bauprojekt am Neumarkt erwartet – Interim könnte zur Dauerlösung werden, in: Kölner Stadt-Anzeiger, 04.03.2023
- Bund für Umwelt und Naturschutz Deutschland, BUND: Pressemeldung. BUND Köln für Generalsanierung Zentralbibliothek. Neues Bündnis Kultur und Umweltschutz, 04.03.2023
- Meifert, Jens: „Ich bin fassungslos“. Offener Brief von René Böll zur Zentralbibliothek – Nachlass des Vaters wird dort verwaltet, in: Kölnische Rundschau, 03.03.2023
- Attenberger, Tim: Petition gegen Abriss der Zentralbibliothek. Förderverein wirbt bei Oberbürgermeisterin Henriette Reker für den Erhalt, in: Kölner Stadt-Anzeiger, 03.03.2023
- Bartetzko, Daniel: Zentralbibliothek Köln: die nächste Schleife?, in: moderne-regional.de, 01.03.2023
- Elster, Ralph <Team>: Die Diskussion um die Kölner Stadtbibliothek ist noch immer nicht sachlicher geworden., in: ralph-elster.koeln.de, 01.03.2023
- Meifert, Jens: Eine neue Lage. Zentralbibliothek auf der Hohe Straße: Lob und Kritik für dritte Option, in: Kölnische Rundschau, 01.03.2023
- Böll, René: Offener Brief für eine Generalsanierung der Kölner Zentralbibliothek an Oberbürgermeisterin Henriette Reker, März 2023

- Bürgerinitiative Neumarkt, Walter Schuch (Vorstand): Rundschreiben. BI Zukunft Neumarkt, März 2023
- Meyer, Anne: "Von jeder Rationalität entkoppelt". Die CDU will die Zentralbibliothek abreißen und an anderer Stelle neu bauen lassen. Warum nur?, in: Stadtrevue, 03.2023
- Rohlinger, Moritz A.; Meifert, Jens: Bibliothek langfristig auf der Hohe Straße?, in: Kölnische Rundschau, 28.02.2023
- Kockerbeck, Heiner: Geisterdiskussion um den Abriss der Stadtbibliothek, in: Platzjabbeck: Die Linke, 25.02.2023
- Winterhager, Uta: Nicht kaputtschreiben!. Zur Pseudodebatte um die Kölner Zentralbibliothek, in: Baunetz.de, 24.02.2023
- Bossler, Gabi: Ein Ort, an dem man gerne bleibt. Zentralbibliothek: Architekt Aat Vos und Direktorin Hannelore Vogt präsentieren neue Gestaltung, in: Kölnische Rundschau, 24.02.2023
- Rohlinger, Moritz A.: Kleines Stadthaus. Feuerwache, Bürgerzentrum, Bibliothek – was alles in der alten Kaufhof-Zentrale geplant ist. Neumarkt-Umfeld / Multifunktionale Verwaltungsbauten und dritte Orte, in: Kölnische Rundschau, 24.02.2023
- Schminke, Clemens: Bibliothek soll benutzerfreundlicher werden. Planung für die Neugestaltung vorgestellt – Bis ins letzte Detail barrierefrei mit vielseitig nutzbaren Räumen, in: Kölner Stadt-Anzeiger, 24.02.2023 [unter dem Titel "Trotz Debatte um Abriss – Neues Konzept für Stadtbibliothek am Neumarkt vorgestellt", in: Kölner Stadt-Anzeiger online, 24.02.2023]
- Peter, Maja: Bibliotheken in Köln haben wieder großen Zulauf, Westdeutscher Rundfunk Köln, Lokalzeit aus Köln, 23.02.2023, Video
- Mörchen, Raoul: Die Bibliothek als relevanter öffentlicher Ort, Westdeutscher Rundfunk Köln, WDR 3, Mosaik, 22.02.2023, Audio
- Buschmann, Walter; Becker, Ralf; Pfeffer, Klaus; Hennemann, Veit: Vieles spricht für einen Erhalt des Gebäudes. Sanieren oder doch neu bauen? - Die Zukunft der Zentralbibliothek ist offener denn je - Eine Entscheidung fällt erst im Mai [Leserbriefe], in: Kölner Stadt-Anzeiger, 22.02.2023
- (LV): Aat Vos stellt Bibliothek der Zukunft vor, in: Kölnische Rundschau, 18.02.2023
- Buschmann, Walter: Vorhandene Bausubstanz nicht geschätzt. Leserbriefe, in: Kölnische Rundschau, 16.02.2023
- (red): Designer stellt Konzept zur Stadtbibliothek vor, in: Kölner Stadt-Anzeiger, 15.02.2023
- (mhe): Architekten wollen Sanierung der Zentralbibliothekfuchs „, in: Kölner Stadt-Anzeiger, 14.02.2023 [unter dem Titel „Kölner Zentralbibliothek. Architektenbund sieht „Kampagne zugunsten des Abbruchs“, in: Kölner Stadt-Anzeiger online, 13.02.2023]
- (KU): Diskussion um Sanierung der Stadtbibliothek, Radio Köln, 12.02.2023
- Fuchs, Michael; Meifert, Jens: "Bibliothek gehört ins Zentrum". Kulturakteure fordern Verbleib am Neumarkt - SPD: "Phantomdebatte beenden", in: Kölnische Rundschau, 10.02.2023 2023 [unter dem Titel „Prominente appellieren in offenem Brief für Erhalt der Bibliothek am Neumarkt“, in:

Kölnerische Rundschau.de, 09.02.2023]

- Hendorf, Matthias: Literaturszene fordert Sanierung der Bibliothek. Vereine plädieren in einem Brief dafür, den Standort am Josef-Haubrich-Hof beizubehalten, in: Kölner Stadt-Anzeiger, 10.02.2023
- Wellendorf, Sebastian: Zentralbibliothek Köln - doch Abriss statt Sanierung?, Westdeutscher Rundfunk Köln, Scala, 10.02.2023, Audio
- Angelis, Reinhard: Offener Brief Zentralbibliothek Köln an Oberbürgermeisterin Henriette Reker, 09.02.2023
- Attenberger, Tim; Hendorf, Matthias: Entscheidung fällt erst im Mai. Sanieren oder doch neu bauen? Zukunft der Zentralbibliothek ist offener denn je, in: Kölner Stadt-Anzeiger, 09.02.2023
- SPD-Fraktion, Daniel Adler: Pressestatement. Phantomdebatte um Zentralbibliothek ist unseriös, 09.02.2023
- [Anonymus]: Kölner Kulturschaffende für Sanierung der Zentralbibliothek, Westdeutscher Rundfunk Köln, Kulturnachrichten, 09.02.2023, Audio
- Vlimmeren, Ton van: Sanierung statt Abriss. Leserforum. Mein Standpunkt, in: Kölner Stadt-Anzeiger, 08.02.2023
- Hendorf, Matthias: Förderverein gegen Abriss der Bibliothek. Vorsitzender nennt Pläne aus der Politik "Bankrotterklärung", in: Kölner Stadt-Anzeiger, 08.02.2023
- Weinert, Ulrike: Kölner Stadtbibliothek „woanders neu bauen ist Schwachsinn“. Abriss statt Sanierung?, in: Kölnerische Rundschau online, 08.02.2023
- Förderverein Stadtbibliothek Köln e.V. Anton Bausinger u. Annette Imhoff: Offener Brief, 07.02.2023
- [Anonymus]: Stadtbibliothek senkt die Preise, Radio Köln, 05.02.2023, Audio,
- Buschmann, Walter; Kutsch, Karl; Stern, Katrin; Cramer, Marita; Gotschke, Renate; Schüler, Roland; Scheufgen, Hermann; Vlimmeren, Ton van: Leserbriefe zur Stadtbibliothek. Was ist die beste Lösung für Köln?, in: Kölner Stadt-Anzeiger.de, 03.02.2023
- Kutsch, Karl; Stern, Katrin; Cramer, Marita: Weitere City-Baustelle wäre belastend. Zentralbibliothek droht der Abriss – Stadt prüft wegen Problemen mit der Statik Alternativen zur seit langem geplanten Sanierung (25.1.), in: Kölner Stadt-Anzeiger, 01.02.2023
- Literaturszene Köln; Literaturhaus Köln; Kulturrat NRW; Literaturrat NRW; Kulturnetz Köln E.V.; Lit.Cologne GmbH; Verband Der Bibliotheken NRW; Karl Rahner Akademie; Schreibraum Köln; Martin Stankowski: Offener Brief. Für eine zeitnahe Sanierung der Zentralbibliothek Köln am Josef-Haubrich-Hof 02.2023
- Attenberger, Tim; Gross, Paul: Großprojekte auf der Kippe. Seit Monaten beraten die Fraktionen im Stadtrat über mögliche Einsparungen - Vier kostspielige Vorhaben in der Analyse, in: Kölner Stadt-Anzeiger, 31.01.2023
- Buschmann, Walter (Industriedenkmalfleger): Leserbrief zur Diskussion um den Abriss der Zentralbibliothek am Neumarkt, 31.01.2023

- Hümmeler, Christian: Ein neues Haus für die Bücher?. Fragen und Antworten zur Zukunft der Zentralbibliothek am Neumarkt, in: Kölner Stadt-Anzeiger, 30.01.2023
- Schüler, Roland: Offener Brief an die CDU bzgl. der Zentral-Stadtbibliothek, 29.01.2023
- Attenberger, Tim: Politik spricht über Abriss von Stadtbibliothek. Planungen für eine Modernisierung des Gebäudes stehen auf dem Prüfstand, in: Kölner Stadt-Anzeiger, 28.01.2023
- Maya: Abriss der Stadtbibliothek am Neumarkt? Warum die Sanierung scheitern könnte, in: so-stadt.de, 27.01.2023
- Attenberger, Tim: CDU plädiert für Neubau der Bibliothek. Mehr als 40 Jahre altes Gebäude am Neumarkt soll abgerissen werden, in: Kölner Stadt-Anzeiger, 27.01.2023
- ag: CDU Köln fordert Abriss der Stadtbibliothek und Neubau, in: report-k.de, 26.01.2023
- (att): Entscheidung zur Bibliothek bis Ende März. Politik soll beschließen, ob das Gebäude am Neumarkt saniert wird, in: Kölner Stadt-Anzeiger, 26.01.2023
- Attenberger, Tim: Zentralbibliothek droht der Abriss. Stadt prüft wegen Problemen mit der Statik Alternativen zur seit langem geplanten Sanierung, in: Kölner Stadt-Anzeiger, 25.01.2023
- Elster, Ralph <Team>: „Großartiger Inhalt verdient eine großartige Architektur“, in: ralph-elster.koeln.de, 25.01.2023
- Piotrowski, Frank: Ist die Kölner Zentralbibliothek noch zu retten?. Ist die Zentralbibliothek in Köln schon abrissreif?, Westdeutscher Rundfunk Köln, Lokalzeit aus Köln, 25.01.2023, Video,
- Rohlinger, Moritz A.: Sanierung oder Abriss. Beschluss für Instandsetzung der Zentralbibliothek ist mehr als zehn Jahre alt – Nun soll endgültig entschieden werden, in: Kölnische Rundschau, 19.01.2023
- Meifert, Jens: Kommentar. Sträflich vernachlässigt. Zur Debatte um die Bibliothek, in: Kölnische Rundschau, 19.01.2023
- Rohlinger, Moritz A.: Warten auf die Baugenehmigung. Verzögerung beim Interim der Zentralbibliothek sowie Generalsanierung am Neumarkt, in: Kölnische Rundschau, 12.01.2023